



Campaña Ecológica "Salvando Nuestras Especies"



"El Querrequerre" (Cyanocorax yncas)



Es un ave del superorden passeri del suborden Corvidae, relacionado con los cuervos. Es bastante arisca a los seres humanos y su libertad es muy importante, llegando a enfermarse e incluso morir si es mantenida en cautiverio, cosa que no debemos extrañar si el ser humano, salvo que haya contravenido la Ley y por razones de una sentencia pierda la libertad lo que debe admitir, más si lo fuera por una causa injusta, asume similar actitud.

De plumaje predominantemente verde, destaca su parche negro en la garganta, la corona azul-violeta y los lados de la cola amarillos, marcada diferencia en los colores y tamaño en los machos, de vuelo fuerte y

corto; viven en parejas y en grupos muchas veces numerosos alimentándose de insectos, frutas, huevos, nidifican en árboles o arbustos, algunos en agujeros, poniendo hasta 8 huevos y su incubación dura 22 días, crías que permanecen en el nido durante 45 días.

Propio de las tierras llanas, hasta las altas húmedas, disfrutan de su libertad en los bosques deciduos, cuya vegetación secundaria compuesta por matorrales y pequeños bosques, son propicios para su corto vuelo; en el Parque Nacional El Ávila, hoy Waraira Repano.

En el Táchira en las Zonas de los Capachos se ve con frecuencia esta ave.

www.contraloriaestadotachira.gob.ve

CONTROL FISCAL AL DÍA

REVISTA DE LA CONTRALORIA DEL ESTADO TÁCHIRA

"Hacia La Transparencia de la Gestión Pública"

EDICIÓN DE LANZAMIENTO JULIO 2014 No. 1

1er. Semestre Actividades y Eventos



Contraloría
del Estado Táchira

2014



Táchira

Tierra de ensueño, de diversidad y costumbres
de montañas y valles, de gente buena...
aquella que siembra y cosecha...

CONTENIDO

Contraloría Va a la Escuela	4-5
Sesión Solemne	6-7
Conmemoraciones	8-9
Recepción Memoria y Cuenta Gobernador	10
II Encuentro Nacional de OAC	11
Homenajes	12-13
Condecoraciones Cet	14
Acto de Graduación de la E.G.A.	15
Operativos Especiales	16
Actividad Deportiva	17
Talleres	18

PRODUCCIÓN EDITORIAL

Dra. Omaira De León Osorio
Contralora del Estado Táchira

Producción General
Dra. Johana Caires
Directora de RRHH-CET(E)
División de Imagen Corporativa
y Eventos Especiales CET

Periodistas
Lcda. Gabriela Gómez
Lcdo. Richard Jaimés

Diseño Gráfico
Juan Carlos Mora

Fotografía
Jairo Cruz



**Contraloría
del Estado Táchira**

 www.contraloriaestadotachira.gov.ve

 @CETachira



Dra. Omaira Elena De León Osorio
Contralora del Estado Táchira

La Contraloría del estado Táchira tiene el firme propósito de buscar la transparencia dentro de la administración pública, así como establecer mecanismos que apuntan hacia la erradicación del terrible flagelo de la corrupción. Nuestro eslogan es "Hacia la Transparencia de la Gestión Pública", donde se fortalecen las capacidades del Estado para que se ejecute eficazmente sus funciones de gobierno.

Somos un Órgano de Control que cumple cabalmente con las funciones de controlar, vigilar y fiscalizar a los entes de la administración centralizada y descentralizada del estado Táchira, donde se refuerzan los mecanismos de participación, y se da respuesta oportuna a las necesidades de las comunidades organizadas. Todo con el firme propósito de mejorar el funcionamiento de la gestión pública en el Estado.

En la primera edición de la revista institucional "Control Fiscal al Día" se muestran las actividades y eventos que se desarrollaron en el primer semestre del presente año 2014, los cuales están enmarcados en el cumplimiento de las responsabilidades de este órgano de control fiscal y tienen mucho que ver con los logros obtenidos en programas institucionales como "La Contraloría Va a la Escuela", "Control Comunitario", así como los talleres y Jornadas dirigidos al Fortalecimiento del poder popular, entre otros.

PROGRAMA "LA CONTRALORÍA VA A LA ESCUELA"

LOGO INSTITUCIONAL DEL PROGRAMA



El programa Institucional "La Contraloría Va a La Escuela", surge en el año 2003, por iniciativa de la Dra. Omaira Elena De León Osorio, Contralora del Estado Táchira, puesto en práctica en las Unidades Educativas Escolares (U.E.E.) dependientes de la Gobernación del estado Táchira, dirigido a la formación en valores a los nuevos ciudadanos, sin obviar a los docentes, padres y representantes. A partir del año escolar 2004 - 2005, se inicia su desarrollo en seis (06) escuelas estatales consideradas como pilotos en la generación de resultados, contando actualmente con **sesenta y seis (66) Unidades Educativas Estadales incorporadas y distribuidas en 24 municipios del estado.**

OBJETIVO GENERAL DEL PROGRAMA

Desarrollar los valores y principios de honestidad, transparencia, participación, eficiencia, eficacia, legalidad y rendición de cuenta (**Art.6 de la LCC**), celeridad, objetividad imparcialidad de honestidad, responsabilidad (**Art. 2 de la LCET**) con el fin de incentivar la formación moral y ética que ofrece

el sistema educativo a los nuevos ciudadanos (as), futuros gerentes públicos.

Este Programa Institucional, estará conformado por los alumnos y alumnas del Subsistema de Educación Primaria (3º, 4º, 5º y 6º grado)



LA CONTRALORÍA ESCOLAR

La contraloría escolar estará formada por los alumnos del plantel.

Actuará bajo la dirección y responsabilidad del Contralor o Contralora, elegido (a) por votación directa y secreta de todos los alumnos, el personal directivo, docente, administrativo, obrero y Junta Directiva de la Comunidad Educativa del Plantel.

Permanecerá en el cargo durante el año escolar, con su equipo contralor el cual está conformado por los alumnos participantes en la elección y uno por aula. Durará un (01) año en sus funciones y de

FUNCIONAMIENTO

acuerdo con su desempeño puede ser reelecto por un año más.

Como experiencia de participación ciudadana desarrollada con éxito desde hace más de diez años en el Táchira, el programa "La Contraloría ve a la escuela" fue presentado en la Cuarta Reunión del Grupo de Trabajo Intergubernamental de Composición Abierta sobre Prevención de la Corrupción, organizada por la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en la ciudad de Viena, Austria.



Igualmente la Dra. Adelina González, Contralora General de la República, otorgó a la Contralora del Estado Táchira, Dra. Omaira De León, la Orden al Mérito en su única clase, "Gumersindo Torres - Contraloría General de la República". Es importante destacar que la Orden Gumersindo Torres-Contraloría General de la República, en su única clase, ha sido otorgada en cinco oportunidades, y

la Dra. Omaira De León Osorio, Contralora del Estado Táchira, es la primera venezolana en recibirla. La máxima autoridad del órgano de control fiscal del Táchira, se hizo acreedora a tal distinción, por su iniciativa al implementar el programa "La Contraloría va a la escuela", siendo el programa bandera de la CET y replicado en el resto de contralorías de estado de Venezuela.

EVENTOS

DEL PROGRAMA
LA CONTRALORÍA VA A LA ESCUELA

Enero, 2013: IX Juramentación de los Niños y Niñas Contralores y Contraloras del Táchira"

"VIII Rendición de Cuenta", la cual se realizó en dos etapas:

Junio, 2013: Participación de cincuenta (50) escuelas que asistieron en el lapso programado, en la sede de la Contraloría del estado,

Junio 2013: Actividad cultural en la sede de la Contraloría del Estado, con la participación de diez (10) planteles.

Junio 2014: Evento "Mis Aprendizajes en la Contraloría Escolar"



En Sesión... *Especial*

"La Contraloría Va a la Escuela"



Orden Ramón Buenahora

Un Reconocimiento Muy Merecido

X Aniversario del Programa



En aras de exaltar los logros que ha alcanzado en diez años el programa "La Contraloría Va a la Escuela", el Consejo Legislativo Estatal, rindió honores en una sesión especial que tuvo lugar en el salón de sesiones "Ligia Montoya", donde los niños contralores escolares rindieron la cuenta de su año escolar, y expresaron los logros alcanzados con este programa que fue creado

por la Dra. Omaira Elena De León Osorio, Contralora del Estado Táchira.

La Dra. Omaira Elena De León Osorio, contralora del Estado, en su discurso de orden, expresó: "El programa La Contraloría Va a la Escuela" en sus diez años de implementación, maneja como objetivos erradicar la corrupción y hacer el nuevo ciudadano de la República; y en los adultos coadyuva a cambiar un poco la mentalidad de lo que es la corrupción, pero con los niños están creando un nuevo ciudadano, que está formado en valores y control fiscal y de esta manera estimular su participación activa en el quehacer diario escolar, es decir, se sitúa la función contralora en las aulas de clase".

La Contraloría del estado Táchira a través de este programa se encarga de sembrar valores y principios en control fiscal, haciendo énfasis en la transparencia, honestidad, solidaridad y la lucha contra la corrupción en el nuevo ciudadano, a fin de cambiar la concepción de vida del venezolano, para poder lograr un país honesto, digno, donde los valores sean lo más importante del ser humano.

En el acto conmemorativo del Día del Maestro, efectuado en la Plaza Bolívar de San Cristóbal, la Dra. Omaira Elena De León Osorio recibió una placa de reconocimiento de manos del Gobernador Vielma Mora, quien a través de la Dirección de Educación, reconoce la ardua labor de la Cet, en la formación de valores a los niños y niñas con el programa "La Contraloría Va a la Escuela".

Exaltando los logros del programa, la máxima autoridad de control fiscal del estado Táchira, dijo que "es necesario que los niños desde temprana edad aprendan a reconocer los principios del control fiscal, formarlos para que sean ciudadanos honestos y responsables".



"La educación resulta esencial en la prevención de la corrupción, tenemos que trabajemos a la par en educar y formar, a los nuevos ciudadanos, para tener a futuro hombres y mujeres probos para dirigir los destinos de la Patria".



Foto 1: Las Autoridades de La Contraloría del Estado Táchira, presentes en esta Sesión Especial.

Foto 2: El Presidente del Consejo Legislativo Estatal, el Secretario de Cámara y la Contralora del Estado Táchira.

Foto 3: La Dra. Omaira De León, junto a una de las Primeras Contraloras Escolares, la joven Luisana Isabel Carrero.

"Contralores Somos Todos".



4 de Febrero *Commemoración*

En Sesión Solemne se conmemoró el XXII aniversario del Día de la Dignidad Nacional y Despertar del Pueblo Revolucionario (4 de febrero), fecha que marcó pauta en la historia venezolana, ya que este evento transformó radicalmente la vida política venezolana.

El pasado 4 de febrero del año en

curso, se desarrolló una sesión solemne en la plaza Bolívar de la ciudad de San Cristóbal, donde se resaltó la fecha y el significado que esta representa para el pueblo venezolano.

Como oradores de orden estuvieron presentes el coronel Reinaldo José Henríquez Manosalva y el coronel Jacinto Colmenares,

quienes recordaron paso a paso las vivencias y anécdotas de ese 4 de febrero.

Durante el acto se entregaron reconocimientos a autoridades civiles y militares por su labor y lucha por la seguridad y el resguardo de la nación. Asimismo, se hizo una ofrenda floral al padre de la patria Simón Bolívar.



Dra. Omaira De León, Contralora del Estado Táchira y el Dr. Atos Zappi, Director de Consultoría Jurídica de la CET



Autoridades Estadales presentes en este evento conmemorativo del 4 de Febrero histórico.



Contralora del Estado junto al Presidente del Consejo Legislativo Estadal, Omar Hernández y otras personalidades de la Entidad



Presente...

453 *Aniversario* de San Cristóbal

El 31 de marzo es el día de la ciudad, fecha que conmemora los 453 años de San Cristóbal, cuando llegó el capitán Juan de Maldonado Ordóñez y Villaquirán, con sus hombres, y tomó el Valle de Santiago y lo fundó con el nombre de San Cristóbal.



El 31 de marzo de 2014, la Dra. Omaira Elena De León Osorio, Contralora del Estado Táchira, estuvo presente junto a autoridades del Consejo Legislativo del estado Táchira, quienes llevaron a cabo una Sesión Especial en la plaza Bolívar de la capital tachirense por los 453 años de la fundación de la ciudad de San Cristóbal, la cual contó con la presencia del Gobernador del Estado, José Gregorio Vielma Mora, el

Comandante Estratégico Operacional, General en Jefe Wladimir Padrino López. Así como los parlamentarios del Consejo Legislativo e invitados especiales.

El profesor Carlos Tovar, Director Regional del Ministerio del Poder Popular para la Cultura, Orador de orden del evento, expresó: "San Cristóbal ha sido la cuna de músicos, artesanos, cultores, profesionales,

trabajadores y deportistas que con tesón y dedicación han hecho de San Cristóbal la ciudad grande, pujante y alegre, ganándose el Emblema Nacional y Regional de la Ciudad de la Cordialidad".

Asimismo, realizaron una ofrenda floral al padre de la patria, Simón Bolívar, para rendir honores a la ciudad de San Cristóbal por su aniversario.

Memoria y Cuenta del Gobernador

En marzo de 2014, el Gobernador del estado Táchira, José Gregorio Vielma Mora, hizo entrega a la Dra. Omaira Elena De León Osorio, contralora del Estado, la Memoria y Cuenta de su primer año de gestión, actividad que tuvo lugar en la Contraloría del estado Táchira.



Esta entrega manifiesta el primer año de la gestión del Gobernador, donde está reflejada la cuenta financiera y económica, así como todo lo concerniente a los bienes inmuebles de la región.

En el acto, el gobernador aseguró, "tengo la plena convicción de haber cumplido cada procedimiento de acuerdo a la normas de la Contraloría y exigencias del Estado".

Aseveró que en su primer año de gestión, el destino de todos los créditos, especiales y adicionales, fueron al perfeccionamiento de la administración pública, desmintiendo la idea del desvío de recursos, en partidas para la adquisición de bienes.

Asimismo, Vielma Mora recalcó que la mejor Memoria y Cuenta de un director, es aquella donde se hacen bien los procedimientos, se entrega todo a su debido tiempo.



Segundo Encuentro Nacional de Oficinas de Atención al Ciudadano

La Contraloría del estado Táchira desarrollo con total éxito el II Encuentro Nacional de Oficinas de Atención al Ciudadano (OAC), instancias públicas para la paz, evento que fue organizado por la Contraloría General de la República en conjunto con las 23 contralorías estatales.

La Contraloría del estado Táchira a través de la Dra. Omaira Elena De León Osorio, contralora del Estado, fue la encargada de dar inicio a la actividad, donde diversos ponentes disertaron sobre la denuncia como instrumento para la participación activa y protagónica del pueblo en la administración pública.

Durante el evento la Dra. Omaira Elena De León Osorio contralora del estado Táchira, señaló que las oficinas de atención al ciudadano representan la "columna vertebral" de procedimientos que se realizan para erradicar la corrupción en nuestro Estado y país".

Es importante recordar que el encuentro se realizó con el propósito de orientar y reforzar las funciones de las Oficinas de Atención al Ciudadano, cuyo objetivo fundamental es recibir y procesar las denuncias que hace la colectividad en su función de ejercer su derecho constitucional de participar en el control de la gestión pública, en cuanto a la ejecución correcta y distribución de los recursos aprobados para atender las necesidades de sus comunidades.



Un Homenaje a

la Mujer



La CET, conmemoró el Día Internacional de la Mujer, actividad que busca enaltecer a todas las mujeres que forman parte de esta gran familia contralora, y que día a día dan lo mejor de sí para cumplir con su deber dentro del Sistema Nacional de Control Fiscal y en el Estado.

El evento contó con la presencia de la Lcda. Neida Coromoto Moreno Zambrano, directora general de la CET, quien fue la encargada de dar el discurso de inicio de la actividad, la cual hizo una reseña de esta fecha, donde se reconoce el esfuerzo y la larga lucha que han enfrentado las mujeres para ser reconocidas ante el mundo.

Asimismo, como invitadas especiales estuvieron presentes la Abg. Virginia Castañeda de Valencia, la Dra. Reina Durán y a la TSU Yajaira Sánchez, quienes realizaron una disertación sobre esta importante fecha; además, hicieron un recuento de su vida, contaron como con esfuerzo, compromiso y dedicación han logrado ser mujeres dignas de admiración en el estado Táchira.

Asimismo, las funcionarias de la CET recibieron un pequeño obsequio de parte de la Dra. Omaira Elena De León, contralora del estado Táchira, Así como una serenata que estuvo a cargo de funcionarios de la Contraloría del estado Táchira.



En esta Fecha histórica, la Contraloría del estado Táchira se hizo presente en la conmemoración del 193 Aniversario de la Batalla de Carabobo.

El evento fue celebrado el mismo día, frente al Edificio Nacional y junto a diversas Autoridades Militares, haciendo honor a esta gesta libertaria que decidió los destinos de Venezuela.

A dicha celebración, asistieron la Dra. Omaira De León Osorio, Contralora del Estado Táchira y el Dr. Javier Martínez, Director de Responsabilidades Administrativas de la CET.



Batalla de Carabobo

Condecoraciones por años de Servicio



En el marco del 52 Aniversario de la Contraloría del estado Táchira, la Dra. Omaira Elena De León Osorio, contralora del estado, realizó el Acto de Condecoración al Personal por Años de Servicio en este órgano de control fiscal.

El acto se llevó a cabo en el Club la Castellana, el cual contó con la presencia de la Fiscal Superior, Abog. Yannis Domínguez Padilla, representantes del Comando Regional Nro. 1 de la Guardia Nacional Bolivariana, así como la directiva de la Contraloría del estado Táchira.

En el evento le fue entregado el botón por 15 años de servicio a la Contralora, hecho que destaca su incesante labor en este órgano de control fiscal en la lucha contra la corrupción.

De igual forma, se condecoró a 37 servidores y servidoras públicos con 5, 10, 15, 20 y 25 años de servicio en este órgano contralor. Funcionarios que con compromiso, voluntad y ética han logrado desarrollar durante todos estos años una gran labor institucional.

Luis Colmenares como representante de los funcionarios condecorados, expresó "es un orgullo haber cumplido 25 años en esta loable labor como lo es el control fiscal, me siento orgulloso de formar parte de nuestra institución."

Acto de Graduación

EGA Escuela Gubernamental de Auditoría



CONTRALORÍA DEL ESTADO TÁCHIRA

La CET también realizó Misa de Acción de Gracias y Ceremonia del Acto de Graduación de la III cohorte de la Escuela Gubernamental de Auditoría (EGA). Actividad que tuvo lugar en el Salón de Usos Múltiples de la CET, en horas de la mañana.

La actividad contó con la presencia de la Dra. Omaira Elena De León Osorio, Contralora del estado Táchira, y presidenta de la Escuela Gubernamental de Auditoría, la Lcda. Neida Moreno, Sub directora del Consejo Superior de la EGA y directora general de la CET, la Abog. Johana Caires, Directora (e) de la EGA y Directora (e) de Recursos Humanos de este órgano contralor, Así como la Lcda. Rosa Marlene Niño, directora del Instituto Universitario Gran Colombia (IUGC) y el Lcdo. Alberto Molina, Jefe de Relaciones Interinstitucionales del IUGC.

Es importante destacar que el Diplomado en Auditoría de Estado es un convenio entre la Contraloría del estado Táchira y el Instituto Universitario Gran Colombia (IUGC), donde se establecen parámetros y se especializa a los servidores(as) públicos en todo lo referente en materia de Control Fiscal.

En el evento se entregaron certificados de reconocimiento al Ing. Jackson Contreras, la Lcda. Martha Raíz y Lcdo. Miguel Pérez, por haber alcanzado los índices académicos más altos durante la cohorte, así como a 17 graduandos más.



Operativos Especiales



SENIAT

Con el fin de contribuir con la gestión pertinente que dentro del Sistema Tributario se desarrolla, la CET desarrolló un operativo especial en las instalaciones de su sede principal, para que los funcionarios que laboran en este Órgano de Control Fiscal, realicen la Declaración del Impuesto sobre la Renta (I.S.L.R). En esta jornada 62 funcionarios públicos de este Órgano Contralor declararon el Impuesto sobre la Renta.

MERCAL

En aras de ofrecer un servicio alimenticio a los funcionarios públicos de este órgano de control fiscal, La contraloría del estado Táchira, a través de Mercal, realizó un Operativo de Venta de Alimentos, donde se beneficiaron funcionarios públicos activos, jubilados y pensionados de este Órgano contralor.



DECLARACIÓN JURADA DE PATRIMONIO

La Contraloría del estado Táchira a través de la oficina de Atención al Público y Participación Ciudadana, brindando asesoría, asistencia y guía permanente a funcionarios de diferentes órganos y entes del poder público que presentaron dudas al momento de realizar la Declaración jurada de Patrimonio, ya que la CET está interconectada en red con la Contraloría General de la República, de forma permanente con el fin de poder ayudar al funcionario que lo requieran.



Actividad Deportiva

Día del Deporte

La CET Participó en La celebración del Día del Deporte, efectuada el mes de Abril dentro de las instalaciones del Teatro Alí Primera, evento al cual asistió la Lcda. Neida Moreno Zambrano, Directora General de la CET, Quien estuvo junto a autoridades de la Gobernación del Estado Táchira y de la Dirección de Educación en el acto de Condecoración de los mejores atletas de la Entidad del año 2013.



Mundial Laboral 2014

En el mes de mayo la Contraloría del Estado Táchira participó con su seleccionado futbolístico en la Primera Copa Mundial Laboral Brasil 2014, organizada por la Gobernación del Táchira a través de la Dirección de Educación; evento deportivo en el cual participan 32 equipos conformados por funcionarios de diferentes organismos y entes públicos del Estado, Correspondiendo a la CET representar al equipo de Alemania en dicho evento.

Donativo de Uniformes

En el marco del mundial laboral de Fútbol Brasil 2014, la Contraloría del Estado Táchira donó 16 juegos de uniformes deportivos para niños participantes de la selección de escuelas del municipio Independencia, quienes disfrutaron de su participación en esta máxima deportiva propia de los tachirenses. La entrega se efectuó en la Residencia de Gobernadores del estado Táchira y fue muy positiva como incentivo deportivo de los niños.



Talleres



La Contraloría del Estado Táchira se ha destacado en la labor educativa que brinda a los funcionarios adscritos a antes del poder público, tanto centralizados como descentralizados, como parte de sus políticas de control de gestión que hacen del funcionario común un idóneo conocedor del tema fiscal.

Basados en esta premisa, la CET ha dictado diversos Talleres tales como: Taller Conversatorio sobre las Actas Fiscales, el debido proceso y su valor probatorio, el cual estuvo a cargo del Dr. Rutilio Mendoza; Taller de Creación y Funcionamiento de la Oficina de Atención al Ciudadano (OAC); Taller de Valoración y

Sensibilización del Patrimonio Cultural, y talleres de materia interinstitucional como el del virus Chicunguya y Taller de Valores del Servidor Público, entre otros.

Así mismo, este 1er semestre más de 250 personas han recibido capacitación en las jornadas de Fortalecimiento del Poder Popular, incluso los servidores públicos que laboran en el Consejo Legislativo Estatal.



Declaración Jurada de Patrimonio

Desde el 1° y hasta el 31 de julio, las máximas autoridades y funcionarios que ejercen cargos de alto nivel o de confianza en los órganos y entes del poder público nacional, estatal y municipal deben realizar la actualización anual de su Declaración Jurada de Patrimonio, según la Resolución N° 55 del 17 de abril de 2013, publicada en la Gaceta Oficial de la República Bolivariana de Venezuela N° 40.153 del 24 de abril de 2013.

**Ingresa al portal web www.cgr.gov.ve,
cumple con esta disposición y evita las sanciones
contempladas en la Ley contra la Corrupción**

CONTRALORES SOMOS TODOS